

## BAB IV

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Adapun kesimpulan yang dapat penulis sampaikan berdasarkan hasil penelitian mengenai *Corporate Social Responsibility* yang dilakukan pada PT Indocement Tunggul Prakarsa Tbk. periode 2016-2018, sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil analisis penerapan *Corporate Social Responsibility* dapat disimpulkan bahwa pengukuran CSR pada seluruh sektor utama (pengungkapan umum, ekonomi, lingkungan, dan sosial), indeks *Corporate Social Responsibility* menampilkan angka yang kurang baik dan cenderung menurun dari tahun ke tahun. Hal ini disebabkan adanya peralihan standar dari GRI G4 ke *GRI Standards* pada tahun 2016 menuju tahun 2017. Selain itu, total item pengungkapan *Corporate Social Responsibility* mengalami penurunan/ berkurang dari pada tahun sebelumnya. Indeks CSR tertinggi terdapat pada tahun 2016 yaitu sebesar 26,7055%, dan indeks CSR terendah terdapat pada tahun 2018 yaitu sebesar 24,9525%.
2. Berdasarkan hasil analisis profitabilitas dapat disimpulkan bahwa profitabilitas pada PT Indocement Tunggul Prakarsa Tbk. Cenderung mengalami penurunan dari tahun ke tahun, hal ini menunjukkan bahwa kemampuan PT Indocement Tunggul Prakarsa Tbk. Dalam menghasilkan laba menurun. Nilai *Return on Assets* (ROA) tertinggi terdapat pada tahun 2016 yaitu sebesar 12,835%, dan nilai *Return on Assets* terendah terdapat pada tahun 2018 yaitu sebesar 4,124%. Hal tersebut juga berlaku pada nilai *Return on Equity*, ROE tertinggi terdapat pada tahun 2016 yaitu sebesar 14,805%, dan nilai ROE terendah terdapat pada tahun 2018 yaitu sebesar 4,935%.

3. Berdasarkan analisis, *Corporate Social Responsibility* memiliki hubungan yang signifikan terhadap profitabilitas atau kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba, hal ini ditunjukkan dengan penurunan tingkat CSR dari tahun ke tahun yang sejajar dengan menurunnya profitabilitas perusahaan di setiap tahunnya.

## **B. Saran**

Adapun saran yang dapat penulis sampaikan berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan di atas, sebagai berikut:

1. Perusahaan harus mengungkapkan kegiatan *Corporate Social Responsibility*-nya secara rinci guna memenuhi total item pengungkapan menurut *Global Reporting Initiative Standards*, karena semakin lengkap dan rinci kegiatan CSR yang diungkapkan akan menunjukkan tingginya kepatuhan perusahaan dalam melakukan kegiatan CSR pada tiap-tiap sektor.
2. Perusahaan diharapkan dapat lebih meningkatkan penjualan agar laba tahun berjalan ikut meningkat dan profitabilitas (*Return on Assets* dan *Return on Equity*) dapat mengalami peningkatan.
3. Untuk penelitian selanjutnya diharapkan dapat lebih melengkapi kekurangan yang terdapat pada penelitian ini dengan cara memperluas acuan yang digunakan seperti menggunakan seluruh laporan yang tersedia di *website* perusahaan, media elektronik, dan media cetak.